
Carta do presidente da FAFICS – 31 dezembro 2023 
 
 
Alguns meses se passaram desde a última vez que escrevi. Agora em dezembro, um 
momento tradicional de luz e celebrações de inverno, eu gostaria de desejar paz a 
todos os seus membros. Como antigos funcionários do Sistema das Nações Unidas, 
trabalhamos para aliviar o sofrimento em todo o mundo e, no entanto, agora há mais 
conflitos e ódio. Neste 75º aniversário da assinatura da Declaração dos Direitos 
Humanos, penso que toda e qualquer coisa que possamos fazer, local ou globalmente, 
para renovar e melhorar o respeito a estes direitos é útil, mesmo em pequenas coisas 
e até mesmo em nossas próprias vidas. Rezo para que vocês encontrem paz no ano 
que se inicia. 
 
 
Gostaria de poder visitar cada uma de suas associações e discutir suas questões 
específicas, mas é claro que existem restrições práticas. Fiz declarações de abertura 
em algumas reuniões de suas Associações e neste momento estou trabalhando em 
mais três. Em setembro tive a sorte de visitar Nova York a caminho do casamento de 
um dos meus filhos. Tive a oportunidade de conhecer e discutir assuntos importantes 
com a equipe de liderança da AFICS-NY. Também me reuni com a liderança do fundo 
de pensão e levantei algumas questões no pouco tempo disponível. O agendamento 
de outras reuniões com altos funcionários da ONU falhou devido à abertura da 
Assembleia Geral. Tive apenas três dias, mas sinto que foram muito úteis. 
 
Em fevereiro de 2024 passarei vários dias em Genebra, junto com Delia Barcelona. Ela, 
como secretária da FAFICS, e eu temos trabalho a fazer no escritório da FAFICS. Espero 
também encontrar-me com a AAFI-AFICS-Suíça e com representantes de outras 
organizações. Originalmente, estava prevista uma reunião presencial do Bureau em 
Genebra, em fevereiro (a primeira desde 2019). Tendo em conta o custo das viagens, 
as considerações relativas às mudanças climáticas e a lentidão da logística para 
conseguir vistos, foi decidido que a reunião seria híbrida, realizada a partir de Genebra. 
 
O Bureau e seu trabalho 
 
Seus representantes eleitos têm trabalhado em seu nome e se reúnem virtualmente 
todos os meses. As reuniões duram geralmente de 2 a 3 horas, são bem organizadas e 
conduzidas de maneira cordial. Nosso plano de trabalho é um documento vivo e está 
disponível em nosso site. Os Comitês Permanentes e o Comitê de Comunicação 
desenvolveram os seus próprios planos mais detalhados. 
 
Continuaremos a contar com o pagamento das filiações das Associações em tempo 
hábil em 2024, após comunicação conjunta do Tesoureiro e do Secretário a ser enviada 
em breve em janeiro. O Bureau da FAFICS continuará a procurar a melhor utilização 
dos seus recursos que ajudam a cumprir os objetivos da FAFICS, especificamente na 
facilitação das suas operações relacionadas. 
 
Comunicações 



 
No que diz respeito a comunicação, estamos fazendo bons progressos. Trabalhando a 
partir da estratégia aprovada na 53ª reunião do Conselho em julho de 2023, o Grupo 
de Trabalho de Comunicação preparou um projeto de boletim promovendo a FAFICS e 
elaborou os Termos de Referência para trabalhar em nosso novo site. Embora 
tivéssemos recebido um bom apoio de uma empresa web nos Estados Unidos, senti 
que um processo de licitação era 
necessário, e isso está em andamento enquanto escrevo esta nota. O Bureau deverá 
selecionar um desenvolvedor web em sua reunião de janeiro de 2024. 
 
Planejamento de Sucessão e Gestão de Talentos 
 
Estou profundamente empenhado em garantir o devido processo, total transparência 
e propostas de alto nível ao Conselho para a representação da FAFICS no Conselho 
Executivo de Pensão e em seus órgãos subsidiários. O Bureau e eu estamos no 
processo de análise de propostas de mudanças nas nomeações no 54º Conselho, no 
próximo verão. Embora se espere pouca rotatividade para 2024, haverá uma 
rotatividade significativa em 2025. Eu insisto que as Associações continuem a colocar, 
no Pool de Especialistas, pessoas de suas entidades com experiência em pensões, 
seguros de saúde, auditoria, orçamento, ética, recursos humanos, comunicação e 
planeamento de sucessão. O modelo está em anexo. 
 
A 54ª Sessão do Conselho 
 
O Conselho Executivo de Pensão decidiu realizar a sua sessão de julho de 2024 em 
Bangkok, Tailândia, na última semana do mês, organizada pela ONU. A nossa 54.ª 
reunião do Conselho terá lugar na semana anterior, especificamente de 22 a 25 de 
julho de 2024. Será, obviamente, uma reunião híbrida do Conselho, mas desta vez os 
participantes virtuais na Europa terão de se levantar muito cedo e os que estão nas 
Américas terão que ficar acordados até depois da meia-noite. A reunião será realizada 
no Centro de Conferências ESCAP, e a AFICS-Tailândia e nós estamos trabalhando nos 
detalhes. 
 
O Fundo de Pensão 
 
Eu e os meus colegas mantemos contatos estreitos com o Fundo de Pensão. Observo 
especialmente que os Comitês do Conselho Executivo de Pensão têm estado muito 
ativos – especialmente o Grupo de Revisão de Planos e o Comitê de Solvência de 
Fundos e Responsabilidade de Ativos. Os representantes da FAFICS continuam 
fornecendo contribuições construtivas essenciais para as 
deliberações. 
 
O relatório do Conselho Executivo de Pensão foi submetido à Assembleia Geral 
(https://undocs.org/A/78/329). Agora está passando pelo processo de revisão da 
ACABQ e do Quinto Comitê, levando a uma resolução da Assembleia Geral no final de 
2023. Este ano vemos muitas restrições financeiras nas Nações Unidas, o que pode 
ocasionar alguma redução no orçamento proposto para o Fundo de Pensão em 2024. 



 
Uma boa orientação ao cliente da Administração de Pensão do Fundo de Pensão 
continua sendo dada, com a maioria das chamadas atendidas em um minuto e a 
maioria das consultas por correio, em um dia. Estamos acompanhando os principais 
projetos de software em andamento para ajudar a garantir que serão implementados 
com cautela, com mínimo impacto negativo. Notei que mais de um terço de todos os 
aposentados utiliza agora o Certificado Digital de Titularidade, acelerando assim o 
processo anual de “prova de vida”. O certificado tradicional em papel permanecerá, é 
claro. 
 
Como solicitado pelo Conselho da FAFICS no verão passado, estamos desenvolvendo 
propostas para aumentar as pequenas pensões. O trabalho ainda está “nos 
bastidores”, mas estará, espero, na agenda do Conselho Executivo de Pensão mais 
tarde em 2024. Como proposta para aumentar os benefícios, será necessária uma 
revisão atuarial de seu impacto no orçamento. Apenas para lembrar, a última 
alteração às pequenas pensões exigiu três anos de discussão antes de ser 
implementada em 2016. 
 
Do meu ponto de vista, o Gabinete de Gestão de Investimentos está fazendo um 
excelente trabalho na gestão dos investimentos do Fundo de Pensão. Vivemos em um 
ambiente muito volátil e, com um investimento total superior a 87 mil milhões de 
dólares (22 de dezembro de 2023), os investimentos estão indo bem. 
 
E felicitamos o Fundo de Pensão por seu 75º aniversário. Citações de Marco Breschi e 
minhas foram publicadas em seu excelente livro de aniversário. 
 
As próximas duas sessões do Conselho de Pensão serão remotas em fevereiro e em 
abril de 2024. Para a próxima sessão presencial em Bangkok, no final de julho, a FAFICS 
enviará quatro delegados à sessão do Conselho, como de costume. Após a decisão do 
ano passado de que as viagens de apenas dois delegados serão financiadas pelo Fundo 
de Pensão (com base numa resolução da Assembleia Geral de 2006), o FAFICS terá de 
financiar as viagens dos restantes dois delegados. É muito importante que enviemos 
uma delegação completa e competente à sessão do Conselho de Pensão. Observe 
também que a delegação FAFICS é a única delegação financiada pelo Fundo de Pensão. 
 
Seguro de Saúde Pós-serviço e Seguro de Saúde de Cuidados de Longo Prazo (SC-
ASHIL) 
 
A equipe principal do Comitê Permanente da FAFICS sobre Seguro de Saúde Pós-
Serviço e Seguro de Saúde de Cuidados de Longo Prazo (SC-ASHIL) tem se reunido 
mensalmente com regularidade para promover o trabalho do Conselho em questões 
de seguro de saúde. O ASHIL estabeleceu um plano de trabalho detalhado e contínuo 
com base em várias recomendações aprovadas pelo 53º Conselho e está trabalhando 
ativamente para completar o seu plano de trabalho a tempo para o 54º Conselho. 
 
Como parte do seu plano de trabalho, em janeiro de 2024 serão enviados uma 
pesquisa geral sobre seguros de saúde a todas as associações membros e um 



questionário adicional separado às nossas associações da África. Será importante que 
todas as associações membros forneçam respostas a essas pesquisas para que o ASHIL 
possa continuar a tomar as medidas apropriadas em questões de seguro saúde para os 
aposentados. Outra importante área que o ASHIL está trabalhando é no Plano de 
Seguro Médico (MIP), que oferece seguro saúde para funcionários recrutados 
localmente e aposentados. Várias questões do MIP já foram levadas à atenção de 
funcionários seniores do Secretariado das Nações Unidas e do PNUD. A equipe 
principal do ASHIL também está sendo ampliada com novos membros com experiência 
em seguros de saúde. 
 
Expandindo as equipes principais do Comitê Permanente da FAFICS  
e do Pool de Especialistas  
 
Os Regulamentos Internos da FAFICS estipulam que (a) as propostas para pessoas que 
servem aos Comitês e Grupos de Trabalho devem vir do nosso Pool de Especialistas e 
(b) que os Comitês Permanentes da FAFICS devem estabelecer equipes principais, a 
fim de desenvolver conhecimento e capacidade e facilitar o planejamento da sucessão. 
Quanto maior o Pool de Especialistas, mais opções tenho para sugerir pessoas. 
Portanto, encorajo vocês novamente a perguntarem quem entre seus membros teria 
experiência e estaria disposto a trabalhar em nome dos aposentados nos Comitês da 
FAFICS ou como representante da FAFICS nos Comitês do Conselho de Pensão. 
 
Por favor, distribua esta carta aos seus membros. As inscrições para o Pool de 
Especialistas devem ser enviadas por meio de uma Associação Membro. O templete do 
Pool de Especialistas está em anexo. As inscrições devem ser enviadas para 
secretary@fafics.org  com cópia para president@fafics.org . 
 
Neste final de 2023, desejo a todos um 2024 saudável e pacífico. Certa vez, preparei 
um relatório importante para ser apresentado à alta administração e meu chefe disse 
“Relaxe, Jerry. Este relatório não iniciará a Terceira Guerra Mundial”. Poucos, ou 
mesmo algum, terão a oportunidade de mudar grandes acontecimentos mundiais, mas 
todos podemos fazer as pequenas coisas que ajudam – ouvir os outros, ajudar os 
indivíduos, permitir pequenas mudanças que podem melhorar vidas e apenas trazer 
um sorriso e um pouco de esperança para a humanidade. Neste sentido, vejo em 
nossas comunidades de aposentados uma esperança e uma oportunidade. Continuem 
com o bom trabalho em suas Associações. Seu trabalho e seu apoio são significativos.  
 
Jerry Barton, presidente da FAFICS 
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